



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Abren convocatoria para jóvenes que quieran ser embajadores de los páramos

Páramo. **FOTO:** Parques Nacionales Naturales de Colombia

El objetivo es que jóvenes de entre 18 a 28 años aprendan cómo proteger mejor los páramos.

RELACIONADOS: PARQUES NACIONALES | ECOSISTEMAS | PÁRAMO | MEDIOAMBIENTE | FRAILEJON

Sr

REDACCIÓN
MEDIOAMBIENTE

30 de marzo 2022, 05:40
P. M.



Desde el pasado lunes 28 de marzo, y hasta el lunes 11 de abril de 2022, estará abierta la **convocatoria para la segunda versión de Jóvenes por los Páramos**, un proyecto que promueve el liderazgo de jóvenes entre 18 y 28 años, que tengan un interés genuino por el cuidado de los ecosistemas nacionales y quieran expandir sus conocimientos personales y profesionales en este frente.



Temas relacionados



Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde [GoogleNews](#)

Jóvenes por los Páramos nació en 2021 de la mano de la Consejería Presidencial para la Juventud-Colombia Joven, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Parques Nacionales Naturales de Colombia y la Universidad EAN, entidades que desde ese momento se han convertido en grandes aliadas y piezas fundamentales para el programa.

(Lea también: [Una plataforma de hielo de más de 1.200 Km2 colapsa en la Antártida](#))

Para este 2022, el programa otorgará como beneficio a los 37 embajadores seleccionados un curso impartido por la Universidad EAN y la participación en sesiones interactivas para intercambiar ideas, experiencias y conocimientos en torno a estos ecosistemas.

Asimismo, los jóvenes tendrán la posibilidad de competir por uno de los 10 cupos para participar en un campamento educativo (bootcamp) que se llevará a cabo de manera presencial en Bogotá, y en donde continuarán su proceso de formación, con la posibilidad de **viajar a algún páramo de la región a hacer trabajo de campo con un equipo de expertos en este territorio.**

“Desde la universidad, desde la academia, nos alegra apoyar proyectos como este, Jóvenes por los Páramos, donde demostramos que la sinergia entre el sector público, privado y la academia puede generar grandes cambios en el país”, dijo Brigitte Baptiste, rectora de la Universidad EAN. La experta en medio ambiente invitó a todos los jóvenes para que sean los nuevos embajadores de los páramos.

(Le puede interesar: [Estos países acumulan los residuos peligrosos del mundo](#))

“Yo creo que debemos proteger nuestros ecosistemas en todas partes, y que es una gran oportunidad para educar y potenciar el liderazgo de ustedes los jóvenes y de su círculo inmediato, de su familia, de sus comunidades, para que en un futuro se conviertan en un agente de cambio a través de la educación”, expresó Baptiste, quien lidera la conformación del comité académico para el proyecto.



Por su parte Orlando Molano, director general de Parques Nacionales Naturales de Colombia, dijo que para la entidad es muy importante esta alianza para la conservación de los páramos. “Hacemos un llamado a la juventud colombiana a participar de esta convocatoria y sumarse a los esfuerzos para ser jóvenes embajadores por los páramos, parte de nuestra biodiversidad”, expresó.

Los interesados en participar de la iniciativa que promueve la corresponsabilidad entre instituciones públicas, privadas y la comunidad, podrán revisar los términos y las condiciones en la página web de Agua Zalva: <https://www.aguazalva.co/Registrarme>, sitio en el que también tendrán la opción de registrarse.

(Le recomendamos: [El reto de lograr un acuerdo mundial para salvar la naturaleza, y aplicarlo](#))

En busca de mentes que promuevan

“Desde el programa ‘Sacúdete’ del Gobierno Nacional, continuamos impulsando a nuestros jóvenes a desarrollar aptitudes y habilidades con las que, además de proyectarse profesionalmente, puedan aportar a la construcción del país. Con Jóvenes por los Páramos tenemos la convicción de vincular a nuevas mentes que promuevan el sentido de pertenencia por los páramos de Colombia y representen a sus comunidades de manera activa e innovadora”, manifestó el consejero presidencial para la Juventud, Juan Sebastián Arango.

Por su parte, el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa, indicó que los jóvenes, indiscutiblemente, son los abanderados de la causa ambiental, por lo que los invitó a todos a inscribirse a esta segunda versión de Jóvenes por los Páramos, para ratificar así la importancia de continuar promoviendo la participación juvenil en la gestión ambiental del país.

(Además: [La estrategia de las jaguares para evitar el asesinato de sus crías](#))

“Los 37 embajadores que sean beneficiados deben entender la importancia de sus acciones para seguir asumiendo los retos ambientales que tiene Colombia en temas de preservación de ecosistemas. El propósito del Gobierno Nacional es la conservación



de la biodiversidad. Es en equipo como lo estamos logrando”, dijo el ministro.

Bavaria, un socio estratégico del proyecto

“En Bavaria tenemos un gran compromiso con la conservación de nuestros páramos, conscientes de su importancia para la seguridad hídrica de Colombia. De la mano de nuestra marca Agua Zalva, venimos trabajando en diversas iniciativas que nos han permitido intervenir más de 8500 hectáreas para la protección de estos ecosistemas estratégicos. Por segundo año consecutivo estaremos desarrollando este increíble proyecto, que busca impulsar a los nuevos 37 embajadores de los páramos a través de una experiencia formativa que los motive a fomentar la protección de estos ecosistemas entre sus comunidades”, indicó Samira Fadul, vicepresidente de Asuntos Corporativos de Bavaria.

En los últimos 10 años, Bavaria ha reducido más del 30 % de su consumo interno de agua e implementado programas que le permitan proteger el agua desde su nacimiento.

(Le puede interesar: [Destrucción de la naturaleza amenaza la estabilidad económica, dice informe](#))

Uno de los proyectos bandera de la compañía es miPáramo, iniciativa público-privada liderada por Bavaria y su marca Agua Zalva, desarrollada junto a los Fondos de Agua Alianza Biocuenca y Agua Somos, que busca preservar estos ecosistemas, mitigar la deforestación y evitar la erosión en los páramos de Santurbán y Guerrero, trabajando de la mano de comunidades locales.

En los últimos cinco años, esta iniciativa ha protegido más de 8500 hectáreas de bosque alto andino, protector del páramo, y sembrado más de 343.000 árboles nativos de este ecosistema.

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

Encuentre también en Medioambiente

- [La reacción de expertos y ambientalistas ante piloto de 'fracking'](#)
- [Declaran al hipopótamo especie invasora en Colombia](#)
- [El medioambiente, víctima silenciosa de la guerra en Ucrania](#)

